

■ CONJONCTURE

Le bâtiment recrute

Une récente enquête de la Fédération Française du Bâtiment indique que "la région se porte globalement mieux que sur le plan national". Il est vrai que 2006 a connu quelques records, notamment dans le domaine de la construction. Au total, 19 515 logements ont été édifiés l'année dernière, dont 11 500 dans le Nord. Malgré un léger ralentissement de la croissance, la tendance reste cette année très bonne et supérieure à la moyenne nationale. Le secteur de la construction est toujours très dynamique, celui de la rénovation en constante progression. Les professionnels sont donc très optimistes malgré d'importantes hausses de prix sur certaines matières premières. En matière d'emploi, les chiffres sont plus qu'encourageants : le secteur du bâtiment emploie 71 000 personnes dans la région, dont 3 000 nouvellement recrutées. Selon l'étude de la FFB, 6 900 postes seront à pourvoir dans les prochains mois.



FORUM

Lille : capitale mondiale de l'économie responsable

Le réseau d'entreprises Alliances organise ce mois-ci un important forum sur l'économie responsable. Cette manifestation aura lieu durant trois jours à Lille Grand Palais. Elle connaîtra sans doute un retentissement international, grâce notamment à la présence de Shirin Ebadi, prix Nobel de la paix, de présidents d'organisations syndicales et patronales, de chefs de grandes entreprises... L'objectif retiendra davantage l'attention, car l'ambition des organisateurs consiste à "faire émerger une nouvelle cohérence économique et sociale sur la planète", explique Philippe Vasseur, le président d'Alliances.

Stratégie gagnante

L'ancien ministre et actuel président du Crédit Mutuel Nord Europe milite pour la Responsabilité Sociale et Environnementale des entreprises (RSE). Ce concept, apparu dans les années 90, vise à améliorer les performances des sociétés tout en respectant davantage l'homme et l'environnement. Il est très développé dans le Nord où beaucoup d'entrepreneurs considèrent que les questions sociales et environnementales ne sont pas incompatibles avec les notions de développement et de profit. Des experts estiment aujourd'hui qu'il est "vital pour l'entreprise de s'engager socialement", conclut Philippe Vasseur qui parle de "stratégie gagnante".

Cette question intéresse vivement les acteurs économiques du monde entier, mais elle est encore mal maîtrisée. D'où l'idée de ce forum qui vise à généraliser les comportements d'économie responsable en s'appuyant sur les pratiques actuelles et les expériences en entreprises. Afin d'étudier en profondeur plusieurs thèmes, ce rendez-vous est programmé sur quatre ans. La première édition, qui aura donc lieu ce mois-ci, traitera de la diversité et de l'égalité des chances pour l'emploi. La deuxième sera consacrée l'année prochaine aux engagements responsables pour nourrir et



protéger la planète. En 2009, il sera question d'économie responsable et solidaire. Ce cycle s'achève par une grande convention qui devrait réunir, en 2010, 10 000 participants.

Du 23 au 25/10.
www.worldforum-lille.org

SERVICES AUX ENTREPRISES

Une association au réseau efficace

Les chefs de petites entreprises artisanales ou commerciales ont parfois le sentiment d'être abandonnés. Il existe pourtant de nombreux services d'aide ou de soutien, mis en place notamment par les administrations, qui leur permettraient gratuitement de pérenniser ou même de développer leurs activités.

Créée par un ancien directeur de l'Urssaf et baptisée J'action, une association régionale loi 1901 vise à aider les patrons de ces petites structures. Grâce à son réseau, elle facilite les démarches des petites entreprises en quête de financements, d'informations juridiques, de personnels, de locaux...

Un simple appel téléphonique réoriente vers les services concernés ; seules les entreprises peuvent aussi établir un partenariat pour une orientation plus précise et mettre en place des actions.

Tél : 03 21 20 59 62
www.jaction.fr